

**EL TRABAJO SOCIAL Y LA IDENTIDAD  
PROFESIONAL  
(TRABAJO SOCIAL II)**

(LIC. ADRIANA MARICELA MORALES SOL)

**PRESENTA EL ALUMNO:**

**EMILIA ANAHI RODRIGUEZ MORALES**

**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**3er. cuatrimestre “B” trabajo social,  
semiescolarizado**

**Frontera Comalapa, Chiapas**

**18 de mayo del 2020**

En este tema abordaremos de un tema de suma importancia que nos ayudara a conocer cómo se desarrolla, así mismo cada uno de nosotros aprenderemos a distinguir los diferentes temas y podremos saber su significado de cada uno de ellos, porque al transcurrir el tiempo pueden surgir cambios y tendremos que adaptarnos a nuevas técnicas, procedimientos, de esta manera podremos identificar fácilmente a que se refiere o que es lo que nos trata de decir, este tema se basa en el trabajo social y la identidad profesional, esto quiere decir que es una forma de suma importancia para identificar a una persona, como una entidad individual que la misma persona lo construye, y así es como se diferencia a simple vista, se basara en el perfil de competencias, a través de una selección de una persona que tenga la vocación de precisar, estar enterados de quien es esa persona, así distinguiremos sus funciones, sus elementos que están integrados de acuerdo al tema, al estar enterados en que consiste podremos dar nuestros puntos de vistas y sabremos si estamos haciendo lo correcto.

## EL TRABAJO SOCIAL Y LA IDENTIDAD PROFESIONAL

El trabajo social hace referencia a todos los que integran esta profesión que favorece el desarrollo con la sociedad, surgen cambios sociales, cada uno de nosotros tenemos el mismo derecho a opinar nuestros conocimientos y deben ser responsables en todo momento, la identidad profesional son roles u ocupaciones cada persona tiene una área diferente, esto nos quiere decir que cada persona elige una carrera diferente porque todos tenemos diferentes habilidades, pensamientos y cada uno realiza de diferente manera sus labores de acuerdo a sus carreras. La Identidad es lo que nos distinguen de las personas que es una esencia estable que está presente en nuestras vidas por ninguna manera se apartaran de nuestras vidas, la identidad es un proceso donde interfieren históricamente que son apropiadas que se confieren a través de un grupo social, están estructuradas como una unidad, es un fenómeno relacional los grupos están organizados para intercambiar sus ideas, es un modo de categorización, el grupo no tiene permisos para crear un inventario de los rasgos culturales distintivos, la identidad está compuesta por una composición que se basa a las colectivas es heterogéneo, abierta, está dispuesta al cambio es relativa a algo que hace referencia a algo histórico y social. Nos permite organizar intercambios y nos da el privilegio para contar nuestra historia algunos de los autores nos aportan que existen tres atributos que son fundamentales de la identidad se puede decir que es una pertenencia y certidumbre para los que integran un grupo así abordare los tres atributos que son; el primero nos dice que otorgan componentes a un grupo de permanencia, el segundo es una es una realización de unidad y la cohesión de un grupo todo lo que realizara tiene que tener sentido y justificación, el tercero nos proporciona que todos los que habitamos en una comunidad nos podamos relacionar los unos con los otros de la manera adecuada teniéndonos el respeto los unos con los otros. Para el trabajo social son dimensiones constitutivas que están relacionadas con la identidad social, en la identidad para las personas lo toman de una perspectiva diferente y a través de eso ocurren conflictos porque para algunos lo toman para bien y le toman de una buena manera, algunas veces nuestros puntos de vista son de manera determinada para nuestra identidad. En una mirada sincrónica son de fuerzas violentas de bases materiales y simbólicas de sustentación cada una de ellas ha golpeado y ha dejado marcas de identidad que se construyeron, la mirada diacrónico son agentes de intervención social mujeres con una actitud positivas en el espacio social son pioneras que se basaban en ideas de sujetos con condición de que era un pecado, un accidente o una fatalidad, en cualquier caso riesgoso por que producían facturas sociales que esto se requería de una solución individualizada que era en basa a la educación, la asistencia, la higiene y la moral. Existió un nuevo perfil del trabajador social que tendían a

barca a sujetos que estaban unidos de una forma capital social, y técnico que cada uno tenían experiencias diferentes que eran positivos al trabajo autónomo, ideológicamente afín al pragmatismo con exigencias de metas calculadas y eficiencia en base a la relación que tenían, han pasado por momentos de crisis se han redefinido categorías, los momentos históricos se diferencian entre sí por muchas razones y se han mantenido constantes, el trabajo social tampoco puede hablar de una identidad única, si no que podrá abordar de varias identidades y siempre serán identidades plurales que son habitadas por los procesos de conservación, de superación y de ruptura estos son los tres procesos que provocan que cada momento histórico lo podamos percibir en una sola vez, y simultáneamente, hay momentos que atravesamos desde nuestra propia elaboración de nuestra identidad lo ordenamos a nuestra manera para crear nuestra historia, los trabajadores sociales intervienen desde una disciplina que se delimita para recuperar ciertas constantes de diferentes lógicas del campo social su estructura es de forma como del campo profesional, son distribuciones de valores que usan los individuos grupos y sus objetivos que pretenden lograr es una distribución deseada. Los expertos aportan que ellos pasaron a ocupar mayores espacios de poseer que están ligados a la gestión gubernamental como al asesoramiento de los organismos internacionales, hay muchos de ellos que se tuvieron que adaptar a los malos tiempos del ajuste estructural en algunos casos ellos contribuyeron a sostener aquello que los organismos internacionales venían imponiendo por derecha. El autor Bourdieu que su última conferencia dictada en Atenas fue en el año 2001 que tenemos que hay que luchar para consagrar el trabajo científico realizando los pasos de los métodos científicos y que son dirigidos a los científicos que se comprometieron a cumplir, el campo de la acción social implica elecciones que no se trata de un proceso natural que se ajusta automáticamente a la realidad esto quiere decir que nuestras intervenciones profesionales implican un momento de justificación de nuestras elecciones, y equivale a que reconozcamos a la ética como un espacio de ejercicio de la libertad. La ética es una interrogación crítica de lo que se da contra las posturas que se expresan sintónicamente dentro de la profesión se determina como un sentido común neoliberal. Hay que proponerse quebrar el monopolio del pensamiento tecnocrático restituyendo la importancia de un espacio común a distintas lógicas hay que comprometernos con nuestras asociaciones que podemos hacer públicas las condiciones actuales de vida de los inmensos sectores de nuestra población.

Desde mi punto de vista el trabajo social y la identidad profesional es uno de los temas más resaltados en todo el mundo porque nos aporta que está integrada por varios puntos de suma importancia y se dividen por diferentes temas, son procesos de identificación que nos identifica a cada uno de las personas que integramos un grupo social, que está integrada por componentes, describe la unidad la cohesión de un grupo determinado, nos proporciona la posibilidad de relacionarnos los unos con los otros de un grupo determinado, nos proporciona la posibilidad de relacionarnos los unos con los otros de nuestra comunidad, algunos autores nos dan sus puntos de vistas de acuerdo al tema Bourdieu nos dice que tenemos que luchar por el trabajo científico que se realizan según sus métodos científicos y que son dirigidos a otros científicos y es una forma de identificarnos de una sociedad y de las demás personas.

## BIBLIOGRAFIA

AQIN N. (2002) Conjinuida Ws y rupturas de las formas de intervención con grupos y comunidades,

¿Una nueva reconceptualizacion? En el libro Nuevos escenarios y práctica profesional. Una Mirada crítica desde el Trabajo Social. Espacio Editorial, Buenos Aires.

AUGE, M. (1998), Los no lugares espacios del anonimato \_ Una antropología de la sobremodernidad\_, Gedisa Barcelona.

COLOMBO E. (1993), El imaginario social. Editorial Altamira Montevideo.

GEERTZ, C. (1995), La interpretación de las culturas; Gedisa, Barcelona, España.

GONZALEZ C. (1992) \_El Trabajo Social en relación a las políticas Sociales: algunos interrogantes y posibles respuestas. En Revista Acto Social N\*1 \_ Córdoba

KYMLIEKA, W. (1996) Ciudadanía Multicultural \_ Estado y Sociedad \_ Barcelona \_ España.

PARIS POMBO, M. (1990) Crisis e identidades colectivas en América Latina, México. Severini S.

(Comp.) (200): Trabajo Social y mundialización. Espacio Editorial, Buenos Aires.